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 эхо трагедии

Оружие – причина  
или следствие? 
Председатель Правительства России Дмитрий Медведев 
заявил о недопустимости свободного оборота оружия 
в России, комментируя трагический инцидент в штате 
Коннектикут, где 20-летний Адам Лэнза расстрелял 20 
учеников и шестерых сотрудников школы, и выразил со-
болезнования президенту США Бараку Обаме в связи с 

трагедией.

Отметим, что в 2010 году, занимая пост 
президента, Дмитрий Медведев стал ини-
циатором ужесточения контроля за оборотом 
пневматического и травматического оружия. 
Глава государства ввел запрет на ношение и 
использование спортивного пневматическо-
го оружия, а также на продажу патронов к 

гражданскому оружию тем, у которых нет 
разрешения. 

Напомним, трагедия в Коннектикуте 
произошла 14 декабря. Сын учителя, вооруженный винтовкой, 
ворвался в школу, где расправился с детьми и сотрудниками 
заведения, а затем покончил с собой. Расследование позволило 
установить, что преступник страдал психическим расстрой-
ством.

 суд да дело

Аварии – липовые,  
деньги – настоящие
Челябинский областной суд признал виновными десять 
бывших инспекторов ГИБДД, подозреваемых в хищениях 
выплат по ОСАГО за фиктивные аварии. Экс-сотрудники 
МВД и их подельники, оформлявшиеся в качестве участ-
ников ДТП, заработали на страховой компании 3,6 млн. 
рублей.

Участники группы подделывали акты осмотра якобы по-
врежденных автомобилей, составляя фиктивные справки с 
места ДТП. За оформление аварии сотрудники ДПС получали 
взятку в размере от пяти до 15 тысяч рублей. После поддельные 
документы отправляли в страховую компанию, и псевдопотер-
певшие получали выплаты. 

В 2007 году злоумышленники привлекли к делу деять со-
трудников ГИБДД, среди них оказался и заместитель командира 
отдельного взвода ДПС отделения ГИБДД ОВД по Коркинскому 
муниципальному району Александр Гладышев. Его пригово-
рили к семи с половиной годам заключения. Десять фигуран-
тов дела, в том числе сотрудники ГИБДД, действовавшие по 
указанию начальников, получили условные сроки. Еще один 
автоинспектор, который активно сотрудничал со следствием, 
отделался уплатой штрафа 400 тысяч рублей.

 назначение

Судьи за Вяткина
Галина николаева

Высшая квалификационная коллегия судей в Москве 
единогласно избрала на должность председателя Челя-
бинского областного суда действующего председателя 
суда Федора Вяткина. Теперь его кандидатура будет 
представлена на утверждение Президенту России Вла-
димиру Путину.

Напомним, что на пост председателя Челябинского област-
ного суда, чьи полномочия заканчиваются в следующем году, 
претендовали действующий председатель Федор Вяткин и 
председатель Центрального районного суда Челябинска Андрей 
Хватков. Обоим кандидатам было задано большое количество 
вопросов. Коллегия судей не оставила без внимания критику 
в адрес облсуда и самого Федора Вяткина. Но, как отметили в 
пресс-службе ведомства, на все вопросы председатель суда от-
вечал уверенно, подтверждая свои слова документально.

 законодательство

Бремя платить налоги
Галина николаева

Депутаты комитета по информационной политике Зако-
нодательного собрания Челябинской области намерены 
помочь средствам массовой информации в решении во-
проса о снижении непосильного налогового бремени.

Депутаты рекомендовали председателю общественного со-
вета по вопросам деятельности средств массовой информации 
Александру Юрину  сформулировать конкретные предложения, 
касающиеся налогового благоприятствования для СМИ, кото-
рые относятся к малому бизнесу.

Напомним, агентство «Урал-пресс-информ» еще в начале года 
забило тревогу в связи с высокими страховыми взносами для 
малого бизнеса, к которым относится часть СМИ, находящихся 
на упрощенной системе налогообложения.

С января 2011 года страховые выплаты для бизнеса выросли 
в 2,5 раза. К 14 процентам взносов в Пенсионный фонд доба-
вились и страховые взносы – в фонд социального страхования 
и фонд обязательного медицинского страхования, итого стало 
34 процента. Начавшиеся в выборный год акции протеста были 
услышаны, и власти пообещали снизить страховые выплаты для 
малого бизнеса до 20 процентов с января 2012 года. Снизили, 
но не всем. Имеющиеся у СМИ льготы – в будущем году это 
будет 28 процентов – с каждым годом уменьшаются и через 
два года будут ликвидированы совсем. Руководители СМИ 
пытались стучаться во многие двери, но пока безрезультатно. 
Сейчас появилась надежда, что это вопрос можно будет решить 
через законодательные инициативы.

 технологии

Wi-Fi – от профкома
В универсальной массовой библиотеке, расположен-
ной в Левобережном Дворце культуры металлургов, 
появился беспроводной доступ в сеть «Интернет» по 
технологии Wi-Fi. Услуга стала возможной по инициа-
тиве и благодаря помощи профсоюзного комитета 
ОАО «ММК».

– Быть мобильным, иметь неограниченную свободу 
общения сегодня не просто модно, а необходимо тем лю-
дям, которые хотят находиться в гуще информационных 
событий, фактов и мнений, – говорит директор АНО «Уни-
версальная массовая библиотека» Ляля Аскарова. – Придя 
к нам с мобильным телефоном, нетбуком, ноутбуком с 
настройкой Wi-Fi, можно бесплатно подключиться к Ин-
тернету. Надеемся, нововведение поможет магнитогорцам 
в учебе, работе и полезных увлечениях. Ждем всех по 
адресу: проспект Пушкина,19, второй этаж, автономная 
некоммерческая организация «Универсальная массовая 
библиотека».

  Магнитогорский Кембридж привлечет в город около трех миллиардов рублей

звоните нам:
телефон редакции (3519) 35-95-66
телефон отдела рекламы (3519) 35-65-53 

 обмен опытом

«Стимул» для поколения
алла канЬШина

На окружном молодежном форуме Магнитка 
ознакомилась с интересными идеями и поде-
лилась своим видением решения квартирного 
вопроса.

Около трех десятков сборных от предприятий 
и около пятидесяти – от свободных объединений 
региона и столицы на прошлой неделе съехались в 
Ханты-Мансийск для участия в открытом окружном 
фестивале работающей молодежи «Стимул». Он 
ставит целью привлечение организаций к реализации 
основных направлений государственной молодежной 
политики, подготовке управленческих кадров для 
стратегических отраслей промышленности. Кро-

ме семинара «Реализация молодежной политики на 
промышленных предприятиях: проблемы, решения, 
перспективы» прошел конкурс по одиннадцати номи-
нациям, среди которых «Профориентация», «Пусковая 
площадка», «Социальные гарантии». Делегат Магнит-
ки – председатель магнитогорского союза молодых 
металлургов Евгений Хохлов – провел презентацию 
в номинации «Лифт» – лучший проект, расширяю-
щий возможности карьерного, профессионального и 
материального развития молодых специалистов. Он 
представил программы ОАО «ММК», направленные 
на поддержку молодежи. В нашем городе они хорошо 
известны. Среди них курирование студентов МГТУ 
по перспективным для комбината специальностям, 
заключение договоров на подготовку специалистов в 
вузе с последующим их трудоустройством, адаптация 

молодых работников, предусматривающая поддерж-
ку саморазвития, участия в конкурсах по профессии, 
управленческой деятельности с последующим 
материальным и должностным стимулированием. 
Особенный интерес вызвали программы обеспечения 
молодых работников комбината жильем. Представи-
тели нескольких городов, где особенно напряженно 
с квартирным вопросом, подробно ознакомились 
с программами: они универсальны и применимы 
как на предприятиях, так и в муниципальных об-
разованиях. 

Евгений Хохлов высоко оценил эффективность 
молодежного форума:  большинство выступавших 
представляли интересные социальные идеи, про-
веренные практикой. 

татЬЯна Бородина
Продолжение. Начало на стр. 1

«Отстоим альма-матер!»
– Сегодня над университетом нависла угроза! 

– объявил Владимир Белый на митинге. –  Разра-
батываются планы его уничтожения. Нашим детям 
придется ехать за образованием в другие города. 
Далеко не у всех для этого есть деньги.

Владимир Михайлович рассказал, что для спа-
сения вуза инициативная группа отправила письма 
и расчеты во все инстанции страны. МаГУ под-
держивают городская администрация, депутаты 
всех уровней и даже, пусть и косвенно, Владимир 
Путин. Ведь в своем послании Федеральному со-
бранию президент РФ сказал, что  наступило время 
поддержки гуманитарного образования, поддерж-
ки региональной интеллигенции и «креативного 
класса».

Ректор МаГУ тоже, как выяснилось, пишет 
письма. Обращается за поддержкой к почетным 
гражданам Магнитки. И просит мэра стать во 
главе рабочей группы ректората – для разъяснения 
позиции вуза в областной администрации и в прави-
тельстве страны. Только Владимир Семенов уверен, 
что решать вопросы нужно без шума и скандалов, 
не накаляя обстановки. 

– Время еще есть, – пояснил Владимир Петрович. 
– Нужно определиться с общим вектором развития. 
В конце февраля–начале марта предоставить пред-
ложения. Потом они будут обличены в нормативные 
документы. Такие процессы занимают обычно не 
менее года. А если будем создавать университет-
ский комплекс, то уйдет от трех до пяти лет. Нужно 
разумно пообсуждать все варианты. Я заинтере-
сован в сохранении самостоятельности 
вуза.

Ректор добавил, что в любом случае на 
студентах, которые уже учатся в универ-
ситете, преобразования не скажутся. Они 
все получат дипломы МаГУ – документы 
старейшего вуза Магнитогорска, который 
прошел большой путь, начиная с 1932 
года. Тогда было только три факультета,  сейчас 
– тринадцать. В составе университета ныне два 
института. Среди преподавателей – множество об-
ладателей ученых степеней. Об этом же говорили и 
на митинге, проходившем под лозунгом «Отстоим 
МаГУ!»

Жарко было на морозе
Ветеран вуза, почетный профессор и доктор 

филологических наук Светлана Шулежкова рас-
сказала, что сначала в образовательном учреждении 
было шестеро преподавателей и сто студентов. И 

книги для вуза собирали по всей стране. Сейчас 
в МаГУ 16 тысяч студентов, а его преподаватели 
известны в России и за рубежом. Около двухсот вы-
пускников вуза ежегодно приходит в школы города. 
И что будет со школами, если вуза не станет?

К микрофону выходили выпускники, студенты, 
гости из Башкортостана. Зачитали послание уво-
ленного первого проректора МаГУ Зайнитдина 
Уметбаева, который оказался в больнице. Зайнитдин 
Мухитдинович написал, что вуз признан неэффек-
тивным из-за неправильно поданной информации, 
и потребовал смещения ректора. По праву главного 
творца конструкции вуза, конечно же, выступил 
почетный гражданин Магнитогорска, Челябинской 

области, России, президент общественной 
палаты и МаГУ Валентин Романов.

– Во все времена университет был са-
мым культурным научно-образовательным 
центром Магнитки, – сказал Валентин 
Федорович. –  Нет МаГУ – нет города! 
Без МаГУ город превращается в рабочий 
поселок. Поэтому власть обязана вернуть 

нам статус полноценного вуза. Все основания для 
этого есть. По главным параметрам мы – вуз самого 
высокого класса.

 В заключение кандидат технических наук, про-
фессор и бывший заведующий кафедрой математи-
ческого анализа Магнитогорского госуниверситета 
Леонид Смушкевич прочитал резолюцию митинга. 
Первым пунктом значилось обращение к министру 
образования и науки РФ Дмитрию Ливанову – с 
требованием признать МаГУ эффективным вузом. 
Вторым – оставить университет в качестве само-
стоятельного учреждения… 

кирилл Смородин

Ученицы второго «б» класса 
школы-интерната № 3 Ве-
роника Зимнухова и Жанна 
Бикентаева одержали победу 
на международном конкурсе 
рисунков «Я карандаш с бу-
магой взял…», посвященном 
100-летию Сергея Михал-
кова.

П
обеде предшествовал город-
ской конкурс в рамках фестива-
ля детского творчества «Виват 

Россия!» – он состоялся в апреле. А в 
Москву отправили более ста лучших 
работ юных художников Магнитки и 
Челябинской области. Затем – полго-
да ожидания. По признанию мамы 

В е р о н и к и , 

Ирины, на победу в международном 
этапе они не рассчитывали.

– На конкурс прислали пятнадцать 
тысяч рисунков из Прибалтики, 
Польши, Германии, Болгарии, Слова-
кии, Греции и даже Америки, – рас-
сказывает Ирина Зимнухова. – Шан-
сы, что обратят внимания на работы 
наших детей, были очень малы.

Поэтому, когда поступило пригла-
шение ехать в Москву, Зимнуховы и 
Бикентаевы были просто ошараше-
ны. Из полутора десятков тысяч ра-
бот жюри выбрало семьдесят четыре. 
И наши девочки не просто оказались 
в числе лауреатов, но и завоевали 
первые места. Действительно, пове-
рить в такое сразу – непросто.

В Москве магнитогорские худож-
ницы пробыли четыре дня. Очень 
насыщенных: лауреаты побывали 
в Третьяковской галерее, на Крас-

ной площади, увидели 
спектакль «Трусо-
хвостик» московско-
го драматического 
театра «Модернъ».

– Награждение 
проходило в гале-
рее искусств Зура-
ба Церетели, – про-
должает Ирина. – 
Там дети познако-
мились с членами 

жюри – зна-
менитыми 

художниками. Это автор Мишки 
– символа Олимпиады-80 – Виктор 
Чижиков. Он иллюстрировал произ-
ведения Сергея Михалкова, Агнии 
Барто, Бориса Заходера, Александра 
Милна. Анастасия Архипова – автор 
знаменитых иллюстраций к сказкам 
Андерсена. Александр Кошкин – 
иллюстратор, выдвигавшийся на 
Золотую медаль Андерсена. Сергей 
Алимов – народный ху-
дожник России, благо-
даря которому появились 
мультфильмы «Каникулы 
Бонифация», «История 
одного преступления».

На церемонии девоч-
кам вручили фарфоро-
вого дядю Степу – очень 
похожего на статуэтку «Оскар», 
дипломы, подписанные Виктором 
Чижиковым и президентом Рос-
сийского фонда культуры Никитой 
Михалковым. А еще – подарочный 
альбом стихов Сергея Михалкова. В 
нем их рисунки и других лауреатов.

Домой девчата вернулись знаме-
нитостями. Вдохновленные их успе-
хами одноклассники тоже увлеклись 
рисованием, а Вероника заявила, что 
собирается стать художником.

Рисует она каждый день. Не только 
на занятиях, но и в читательском 
дневнике: делает зарисовки по прочи-
танным стихотворениям и рассказам. 
Пробует работать и на компьютере. 

Но предпочтение все равно отдает 
бумаге, краскам и карандашам.

После путешествия в Москву Ве-
роника и Жанна успели дать несколь-
ко интервью. Видно, что девочки 
устали и немного растеряны: такого 
внимания они не ожидали.

– Спасибо руководству школы, – 
говорят Ирина Зимнухова и мама 
Жанны Татьяна Вафина. – Директору 

Татьяне Кобловой, класс-
ному руководителю Ирине 
Серегиной, воспитателю 
Елене Свиридовой. Бла-
годаря им каждый день 
ребята приходят не просто 
на уроки, а в уютный мир, 
полный доброты, улыбок 
и радости. Дети идут в 

школу с желанием, а мы уверены, 
что там их не только обучат, но и по-
могут развить способности – музы-
кальные, вокальные, танцевальные, 
спортивные.

Большую роль в яркой победе 
девочек сыграла их учительница 
рисования Анна Касаткина. Она по-
могла принять участие в городском 
этапе, вместе с Вероникой и Жанной 
выбирала работы. Кстати, в сле-
дующем году рисунки победителей 
и лауреатов увидят в Париже: их 
перевезут в штаб-квартиру ЮНЕ-
СКО, где пройдут торжественные 
мероприятия к вековому юбилею 
Сергея Михалкова 

 митинг | Пока остается надежда на сохранение вуза, борьба не закончится

 галерея | рисунки юных магнитогорских художниц увидят в Париже

Битва за МаГУ

Красочная победа

решать вопросы  
нужно без шума  
и скандалов,  
не накаляя  
обстановки

на церемонии 
девочкам вручили 
фарфорового 
дядю Степу, 
похожего 
на статуэтку «оскар»


